

Bonnez Tous
BOCK MEYERBEER
 35, Rue Meyerbeer
 ROUBAIX
 Téléphone 421 et 2471

V.V.
 qui ne trouve dans les autres journaux...
 Uelise: 228, 230, 232, 234, 236, 238, 240, 242, 244, 246, 248, 250, 252, 254, 256, 258, 260, 262, 264, 266, 268, 270, 272, 274, 276, 278, 280, 282, 284, 286, 288, 290, 292, 294, 296, 298, 300, 302, 304, 306, 308, 310, 312, 314, 316, 318, 320, 322, 324, 326, 328, 330, 332, 334, 336, 338, 340, 342, 344, 346, 348, 350, 352, 354, 356, 358, 360, 362, 364, 366, 368, 370, 372, 374, 376, 378, 380, 382, 384, 386, 388, 390, 392, 394, 396, 398, 400, 402, 404, 406, 408, 410, 412, 414, 416, 418, 420, 422, 424, 426, 428, 430, 432, 434, 436, 438, 440, 442, 444, 446, 448, 450, 452, 454, 456, 458, 460, 462, 464, 466, 468, 470, 472, 474, 476, 478, 480, 482, 484, 486, 488, 490, 492, 494, 496, 498, 500, 502, 504, 506, 508, 510, 512, 514, 516, 518, 520, 522, 524, 526, 528, 530, 532, 534, 536, 538, 540, 542, 544, 546, 548, 550, 552, 554, 556, 558, 560, 562, 564, 566, 568, 570, 572, 574, 576, 578, 580, 582, 584, 586, 588, 590, 592, 594, 596, 598, 600, 602, 604, 606, 608, 610, 612, 614, 616, 618, 620, 622, 624, 626, 628, 630, 632, 634, 636, 638, 640, 642, 644, 646, 648, 650, 652, 654, 656, 658, 660, 662, 664, 666, 668, 670, 672, 674, 676, 678, 680, 682, 684, 686, 688, 690, 692, 694, 696, 698, 700, 702, 704, 706, 708, 710, 712, 714, 716, 718, 720, 722, 724, 726, 728, 730, 732, 734, 736, 738, 740, 742, 744, 746, 748, 750, 752, 754, 756, 758, 760, 762, 764, 766, 768, 770, 772, 774, 776, 778, 780, 782, 784, 786, 788, 790, 792, 794, 796, 798, 800, 802, 804, 806, 808, 810, 812, 814, 816, 818, 820, 822, 824, 826, 828, 830, 832, 834, 836, 838, 840, 842, 844, 846, 848, 850, 852, 854, 856, 858, 860, 862, 864, 866, 868, 870, 872, 874, 876, 878, 880, 882, 884, 886, 888, 890, 892, 894, 896, 898, 900, 902, 904, 906, 908, 910, 912, 914, 916, 918, 920, 922, 924, 926, 928, 930, 932, 934, 936, 938, 940, 942, 944, 946, 948, 950, 952, 954, 956, 958, 960, 962, 964, 966, 968, 970, 972, 974, 976, 978, 980, 982, 984, 986, 988, 990, 992, 994, 996, 998, 1000

ABONNEMENTS
 Nord et Métropole... 3 mois, 17.00; 6 mois, 32.00; 1 an, 60.00
 France et Belgique... 3 mois, 18.00; 6 mois, 34.00; 1 an, 64.00
 Union postale... 3 mois, 20.00; 6 mois, 38.00; 1 an, 72.00

REDACTION-ANNONCES
 ROUBAIX: 71, Grande-Rue, Tél. 24 et 1906. Inter. 6
 TOURCOING: 33, rue Carnot. Téléph. 87.
 Chèques postaux: 67 1116.

BILLET PARISIEN
Nos difficultés vues de l'étranger

(D'UN RÉDACTEUR SPÉCIAL)
 PARIS, 29 JUIN (MINUIT).
 Il n'est pas sans intérêt de savoir ce que l'on dit à l'étranger de notre crise financière et des embarras politiques qui en sont la conséquence.
 Jusqu'à présent, c'est l'Angleterre qui accorde le plus d'attention à ces événements et cela s'explique pour plusieurs raisons: notre allié d'outre-Manche, plus qu'aucun autre nation, est directement intéressée à notre redressement financier; car, premier lieu, elle est notre créancier et la débâcle de nos finances la priverait d'un long temps de tout paiement appréciable de notre part. Mais ce n'est pas tout; la Grande-Bretagne, nation surtout industrielle, ressent délibérément toutes les perturbations économiques qui se produisent sur le continent; la dépression des débouchés européens agit sur elle comme les crises de chômage. La chute accidentelle du marché en 1923 avait correspondu, de l'autre côté du Détroit, à une augmentation considérable du nombre des sans-travail, de même que la récente baisse du franc a été synchronique d'une nouvelle vague de chômage dans les industries britanniques.
 Le phénomène, d'ailleurs, est facilement explicable: pays de main-d'œuvre coûteuse l'Angleterre supporte difficilement, même en période normale, la concurrence des industries du continent. Mais quand la chute des devises continentales, grâce au mécanisme du change, une véritable prime à l'exportation pour les pays à monnaie dépréciée, cette lutte contre la concurrence lui devient plus difficile encore.
 Tels sont les motifs pour lesquels nos amis anglais prennent à nos difficultés un si vif intérêt.
 Sur les projets de M. Caillaux, de s'exprimer avec réserve; mais en recommandant au général que la France envisage sérieusement dans la voie des sacrifices financiers, la seule qui puisse conduire au salut.
 Quelques journaux affichent, au demeurant, quelque doute sur la continuité de cet effort. Il nous appartient de démontrer à ces sceptiques que la France, consciente de la tâche à accomplir, n'y faille pas, pas plus qu'elle n'a failli pendant la guerre à l'effort surhumain qui a assuré sa libération.

LES CHANGES

	Vendredi	Lundi
Livre	105.99	106.25
Dollar	21.875	21.86
Belgique	99.45	98.825

A L'EXPOSITION DES ARTS DÉCORATIFS
M. Doumergue inaugure les pavillons alsaciens et visite l'oratoire de sainte Odile

Paris, 29 juin. — M. Doumergue, président de la République, a présidé ce matin l'inauguration des sept pavillons consacrés à l'Art et à l'Industrie de l'Alsace, à l'Exposition des Arts décoratifs.
 Après quelques mots de M. Herrenscheidt, président du Comité régional alsacien, M. Fernand David a dit, en joignant sa voix à celle de la participation de l'Alsace, dont la présence complète la preuve de splendeur que font les provinces françaises autour de notre belle capitale.
 M. Ch. Chamet a pris ensuite la parole.
 L'Alsace, dit-il, n'est pas seulement un morceau de la chair vivante de la France; c'est encore une de nos plus riches régions économiques.
 Le ministre du Commerce a affirmé avec force sa foi dans l'avenir du pays, sa confiance dans les commerçants et industriels français dont l'activité a permis d'enregistrer de nouveaux succès dans nos exportations et qui ne manquent pas de faire rentrer les finances du pays de leurs rentrées de capitaux.
 Le président du Conseil a ensuite pris la parole.
 « Il a dit quelle joie et quel honneur c'était pour le chef du Gouvernement de saluer du fond du cœur la participation de l'Alsace à la plus grande manifestation artistique des temps modernes. L'âme alsacienne fait partie de l'âme de la France, et poursuivre le président du Conseil, et pendant les cinquante années d'une douloureuse séparation ce n'était pas seulement la justice qui était blessée, mais quelque chose d'essentiel à nous, à l'âme française.
 Le président de la République a ensuite quitté le Grand Palais et s'est tout d'abord rendu à la maquette du monument qui sera érigé à la mémoire des soldats tombés à l'«Hermannvillekopf». Puis le cortège présidentiel a visité l'oratoire alsacien consacré à la patronne de l'Alsace, sainte Odile. Enfin, le chef de l'Etat a visité en détail les divers pavillons alsaciens.
UNE INDISPOSITION DE M. CHAUMET
 Paris, 29 juin. — M. Chaumet, ministre du Commerce, qui accompagnait le Président de la République dans sa visite au pavillon alsacien, à l'Exposition des Arts décoratifs, a été pris d'une légère indisposition.
 Cette indisposition n'a été que passagère, et n'a pas empêché M. Chaumet, dès son retour au ministère, de reprendre ses occupations habituelles.

L'ÉLECTION LEGISLATIVE DES HAUTES-ALPES
 Le candidat du Cartel est battu
 Voici le résultat de l'élection législative complémentaire des Hautes-Alpes:
 Inséret: 26.782. — Voix: 20.806.
 Ont obtenu: MM. Fetsche, candidat de la Cour des Comptes, candidat de concentration républicaine, 10.689 voix, élu.
 Flanche, conseiller général, radical-socialiste, 9.914 voix.
 Divers, 110 voix.
 Il s'agissait de remplacer M. Cornaud, socialiste-socialiste, élu sénateur.

M. MELLON
 secrétaire du Trésor américain
DÉMISSIONNERAIT
 On mande de Washington au New-York



M. MELLON
 Herald qui la démission de M. Mellon, secrétaire au Trésor, est imminente.
 Le député de l'Ohio, Théodore E. Burton, qui a été sénateur, le remplacerait.

Les mesures financières de M. Caillaux
L'EMPRUNT À CHANGE GARANTI SERAIT ÉMIS ENTRE LE 10 ET LE 15 JUILLET
 On assure, dans l'entourage de M. Caillaux, que l'emprunt à change garanti sera probablement émis entre le 10 et le 15 juillet.

AU MAROC
 LES AUMONIER MILITAIRES
 Une question de M. l'abbé Bergoy au ministre de la Guerre

Paris, 29 juin. — M. l'abbé Bergoy, député, vient d'adresser la lettre suivante au ministre de la Guerre:
 M. le Ministre, j'ai l'honneur de vous adresser une question écrite, concernant l'organisation des aumôniers militaires des différents régiments de la marine; de nombreuses lettres, inquiétudes de la plupart des familles, d'expérience avec une telle instance, qui m'apparaît urgent de rassurer ceux à qui on demande de très douloureux sacrifices.
 Je suis assuré que l'importance de la question ne vous échappera pas et que, tout étié d'accord avec vous tous, pour estimer que si le pays a le droit de demander pour sa défense de grandes souffrances à ses fils, il a le devoir de leur procurer, scrupuleusement, tout ce qui peut leur soutenir dans les heures d'épreuve.
 Vous sçavez bien, en outre, comme nous, que les familles qui se séparent de leur enfant, sentent sa douleur, leurs anxiétés, et veulent s'y adjoindre de graves préoccupations de conscience.
 Dans l'espoir que tous apaisements seront donnés par vous à ces nouvelles et vieilles de la guerre, je vous prie, etc.
LE GÉNÉRAL PRIMO DE RIVERA VA RENTRER À MADRID
 Le général Primo de Rivera, président du Directoire militaire, est arrivé à Alger, venant du Maroc et a eu une longue conversation avec M. Horace Echeverri, le millionnaire de Bilbao, qui a été en consultation avec Abd-el-Krim tous ces jours derniers. Le général Primo de Rivera repartira pour Madrid mardi.

LES SOUVERAINS ROUMAINS À PARIS

Paris, 29 juin. — L'Exposition des Arts décoratifs nous a déjà vu la visite d'illustres.
 Voici qu'après la reine de Belgique, LL. MM. le roi et la reine de Roumanie arrivent à leur tour à Paris.
 Il s'agit là d'une attention déférente, non d'une réception officielle, puisque le roi et la reine entendent conserver l'incognito pendant tout leur séjour. La France, dont la sympathie à leur égard est connue de ces hôtes royaux, ne s'en empêche pas moins de leur présence.
 Les souverains roumains sont arrivés ce matin, à 10 h. 10, à la gare de Lyon. Ils ont été reçus, au nom du président de la République, par le général Lasso, chef de sa maison militaire, par le directeur du protocole, par le ministre de Roumanie et le personnel de l'ambassade.
 Les souverains, après un court séjour dans la capitale, quitteront Paris jeudi ou vendredi, pour Bagnolles-de-l'Orne.

L'ÉVACUATION DE LA RUHR
 Des contingents se sont embarqués

Berlin, 29 juin. — La nouvelle que l'évacuation de la Ruhr a commencé samedi, quelques petits détachements de troupes françaises ayant été évacués, a produit ici, naturellement, une impression favorable.
M. PAINLEVÉ
 assistera le 25 juillet, à Belfort, au banquet des officiers de réserve réunis en congrès
 Paris, 29 juin. — M. Painlevé a reçu, ce matin, une délégation de l'Union nationale des officiers de réserve qui lui a demandé de présider, le 25 juillet, à Belfort, le banquet qui doit clore le V^e Congrès national des Officiers de réserve.
 M. Painlevé a promis d'assister à cette manifestation.

Les communistes allemands provoquent la désertion de nos soldats algériens et marocains
BERLIN ET MOSCOU ONT PARTIE LIÉE

Wiesbaden, 29 juin. — Les difficultés de la France au Maroc sont pour les communistes et pour toute une catégorie d'Allemands germanophobes, un excellent prétexte pour intensifier leur propagande, spécialement parmi les indigènes marocains et algériens de nos troupes d'occupation.
 Voici de quels moyens d'action disposent les uns et les autres, explique un de nos confrères:
 Il existe au ministère des Affaires étrangères un bureau de renseignements sur l'Afrique du Nord. A la tête de ce service ont été placés un nommé Schroeder, ancien employé au consul allemand de Marrakech, et un instituteur, Ernest Jhalow, qui le Conseil de guerre de l'armée de Rhin, séjournant à Mayence, a déjà condamné à un an de prison pour propagande antirépublicaine les troupes d'occupation.
 Cette propagande est particulièrement active si l'on en juge par les nombreux cas de désertion qui se produisent tous les jours dans les régiments indigènes, originaires du Maroc.
 Les Allemands, pour arriver à convaincre nos coloniaux, utilisent des femmes faciles, servantes dans les cafés et restaurants, lesquelles, agissant en plein accord avec la police allemande, attirent les indigènes en zone non occupée.
 Là, afin de tromper les autorités françaises, le déserteur est arrêté. Mais il est rapidement libéré et conduit dans un camp agaçant où un certain Haedl Abdallah, ancien officier indigène à la solde de Berlin, et ses prosélytes, essayent, après lui avoir fait leçon, de le diriger vers le Rif.
 La collusion entre communistes français et communistes allemands est flagrante. Les autorités allemandes se font les complices de ces agissements en ce que jamais les services allemands de police et de sûreté ne sont intervenus d'une façon quelconque pour contrecarrer la propagande des communistes lorsqu'ils s'adressent à nos troupes, tandis qu'ils s'opposent de la manière la plus sévère à toute action communiste dans la Reichswehr et la schupo.
 Cela ne donne-t-il pas à penser que malgré toutes leurs dénégations Berlin et Moscou ont été liés par un traité secret aux termes duquel la propagande bolchevique déléguant l'Allemagne serait dirigée contre l'Entente et contre la France en particulier?
UNE RÉUNION COMMUNISTE À BREST
 Plusieurs arrestations
 Brest, 29 juin. — Les membres de la cellule communiste brestoise auxquels s'étaient joints de nombreux syndicalistes, ont tenu une réunion de protestation contre les opérations au Maroc.
 Cinq cents manifestants sortirent de la Bourse du Travail en chantant l'Internationale.
 Le commissaire central donna l'ordre aux agents et gendarmes de disperser les manifestants, mais une courte bagarre se produisit et quelques arrestations furent opérées pour coups et injures aux agents de l'autorité.

Les villages sanatoriums de haute altitude

Tout un village se fonde en ce moment, en Haute-Savoie, à 1.200 mètres d'altitude; là seront bâtis des chalets où les tuberculeux de classe moyenne trouveront ses soins les plus intelligents et le retour à la santé. Mais il faut édifier ces chalets qui porteront le nom de leurs fondateurs.
 Nos villes de Roubaix-Tourcoing veulent coopérer à cette œuvre de saint public et nous avons ouvert une souscription.
SOUSCRIPTION POUR LE CHALET DE ROUBAIX-TOURCOING
 Troisième liste
 Montant des deux premières listes 64.405 fr.
 Dispensaire d'hygiène social du Fontenoy 2.500 »
 Alexandre Delaunoy 2.000 »
 Établissements Wiesbaden 200 »
 Grandvalet, r. du Grand-Cheuin 200 »
 Maman Louise 20 »
 Pour la guérison de ma sœur malade 5 »
 Anonyme 10 »
 Bobo pour le village sauveur 2 »
 Pour la réussite de mon examen 5 »
 Deux fiancés 2 »
 L. et V. 5 »
 Deux fiancés 10 »
 Un malade qui attend la guérison 5 »
 Toute ma bourse de petite fille 8 »
 En souvenir de mon père 3 »
 Total..... 70.772 fr.

M. CAILLAUX CANDIDAT AU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA SARTHE

Le Mans, 29 juin. — M. Caillaux, ministre des Finances, a assisté dimanche, à des banquets organisés par les comités républicains de Sillé-le-Guillaume et de Fresnay-sur-Sarthe.
 A Fresnay-sur-Sarthe, M. Caillaux a déclaré accepter la candidature au Conseil général qui lui avait été offerte par le comité républicain cantonal.

PAS DE TRUST METALLURGIQUE FRANCO-ALLEMAND

Paris, 29 juin. — Le « Journal des Débats » dément la nouvelle donnée par le correspondant d'un journal américain à Berlin, de la formation d'un trust métallurgique franco-allemand.

A LA SORBONNE

Notre conférence n'est accordée au Gouvernement que dans la mesure où celui-ci restera dans les limites du programme que nous approuvons. Nous la retirons dès que ce programme sera dépassé.
 Il est donc acquis maintenant, que la Droite ne sera pas délogée; que ceux de ses membres qui ne voteront pas la confiance en MM. Poincaré, Vandervelde, ne leur feront pas une opposition systématique, mais une opposition de contrôle; et que les démocrates chrétiens ne donnent au Gouvernement qu'une adhésion conditionnée par son programme.
 Il restait maintenant aux catholiques à agir, au Parlement et dans le pays, surtout, pour que celui-ci voie clairement la situation et ne s'imagine pas que le socialisme n'est pas un mal parce que des catholiques s'en font lui.
EN ACCOMPLISSEMENT D'UN VŒU un calvaire est érigé à Beaulieu et domine toute la vallée de l'Aisme
 Le Calvaire est dressé sur la côte qui domine Beaulieu et toute la vallée de l'Aisme. Il se compose d'une grande croix en bois supportant un Christ en bronze doré et dressé sur un socle de ciment armé, le tout d'une hauteur d'environ huit mètres.
 Mgr Binet, évêque de Soissons, ancien aumônier militaire, présidait la solennité.

LETTRE DE BRUXELLES
 Le nouveau Gouvernement et les catholiques

Bruxelles, 29 juin 1925.
 Les événements politiques qui se déroulent actuellement tendent à briser l'unité du parti catholique. C'est le but secret de M. Vandervelde et c'est aussi un des vœux des libéraux. La Droite brisée, c'est le succès définitif des Gauches.
 Or, malgré les dires des socialistes, au fond de leur pensée, c'est l'idéal maçonnique, combatte et antirépublicain qui domine. Les malheurs des temps et surtout la force de l'opinion catholique, réelle encore en Belgique malgré des défaillances caractéristiques, empêchent les Gauches de réaliser cet idéal, de l'heure présente. Pour elles, ce n'est que partie remise.
 On démontre l'importance actuelle d'un bloc catholique. M. Heyman, le ministre des chefs politiques de la Démocratie chrétienne, vient de donner son avis sur ce sujet délicat. On sait que M. Sinzot, député catholique de Mons, a reproché vigoureusement aux droitières partisans du Ministère Poulet-Vandervelde, de trahir la campagne électorale qu'ils avaient faite pour le socialisme, le grand danger du moment. M. Heyman, soutien du nouveau Gouvernement, affirme une fois de plus que « ce n'est pas de gaieté de cœur du tout que nous nous trouvons dans un ministère avec certains socialistes antirépublicains de la Wallonie qui ont contribué à la déchristianisation des ouvriers chrétiens dans leur région ».
 On a qualifié les démocrates chrétiens, d'extrême-droite. M. Heyman n'accepte pas cette qualification.
 Nous constituons, dit-il, simplement, le groupe démocratique de la droite, c'est-à-dire que nous sommes les représentants, au sein de la droite, des catholiques et nous ne formons pas, dans celle-ci, un groupement distinct.
 A ce propos, rappelons la récente déclaration de M. Ruzette, ancien ministre et sénateur de Bruges, qui n'a pas voulu admettre cette distinction, en signalant que pas un membre des Droites ne renoussait le programme social de Léon K... qu'ils étaient tous des démocrates dans le sens chrétien du mot et que personne n'aurait le droit de monopoliser ce titre.
 Gardons, toutefois, des paroles de M. Heyman, cet avis que la Droite démocratique ne forme pas dans la Droite, un groupement distinct.
 M. Heyman termine ses déclarations par cette réflexion:
 Il n'appartenait ni aux catholiques, ni aux libéraux ni aux socialistes de décider de la composition du ministère, mais bien au corps électoral. Nous avons la conviction profonde que la Droite est unanime à soutenir le ministère et à contrôler sa gestion, il en peut sortir beaucoup de bien.
 M. Van Cauwelaert, dans le même ordre d'idées, a ajouté à la Chambre:
 Notre confiance n'est accordée au Gouvernement que dans la mesure où celui-ci restera dans les limites du programme que nous approuvons. Nous la retirons dès que ce programme sera dépassé.
 Il est donc acquis maintenant, que la Droite ne sera pas délogée; que ceux de ses membres qui ne voteront pas la confiance en MM. Poincaré, Vandervelde, ne leur feront pas une opposition systématique, mais une opposition de contrôle; et que les démocrates chrétiens ne donnent au Gouvernement qu'une adhésion conditionnée par son programme.
 Il restait maintenant aux catholiques à agir, au Parlement et dans le pays, surtout, pour que celui-ci voie clairement la situation et ne s'imagine pas que le socialisme n'est pas un mal parce que des catholiques s'en font lui.

M. CAILLAUX CANDIDAT AU CONSEIL GÉNÉRAL DE LA SARTHE

Le Mans, 29 juin. — M. Caillaux, ministre des Finances, a assisté dimanche, à des banquets organisés par les comités républicains de Sillé-le-Guillaume et de Fresnay-sur-Sarthe.
 A Fresnay-sur-Sarthe, M. Caillaux a déclaré accepter la candidature au Conseil général qui lui avait été offerte par le comité républicain cantonal.

PAS DE TRUST METALLURGIQUE FRANCO-ALLEMAND

Paris, 29 juin. — Le « Journal des Débats » dément la nouvelle donnée par le correspondant d'un journal américain à Berlin, de la formation d'un trust métallurgique franco-allemand.

A LA SORBONNE

Notre conférence n'est accordée au Gouvernement que dans la mesure où celui-ci restera dans les limites du programme que nous approuvons. Nous la retirons dès que ce programme sera dépassé.
 Il est donc acquis maintenant, que la Droite ne sera pas délogée; que ceux de ses membres qui ne voteront pas la confiance en MM. Poincaré, Vandervelde, ne leur feront pas une opposition systématique, mais une opposition de contrôle; et que les démocrates chrétiens ne donnent au Gouvernement qu'une adhésion conditionnée par son programme.
 Il restait maintenant aux catholiques à agir, au Parlement et dans le pays, surtout, pour que celui-ci voie clairement la situation et ne s'imagine pas que le socialisme n'est pas un mal parce que des catholiques s'en font lui.

LE TOUR DE FRANCE CYCLISTE
A BOTTECHIA la septième étape
 (BORDEAUX-BAYONNE)

La septième étape, du Tour de France, a enfin apporté un changement au classement général. Chaque étape sur une courte distance, puisque 129 kilomètres seulement séparent Bordeaux de Bayonne elle a permis à l'Italien Bottechia de remporter une belle victoire, et de reprendre la place de leader.
 Six hommes se présentèrent en peloton à l'arrivée, et Ottavio, dans une forme splendide régla tous ses adversaires au sprint. Le Belge Boinot, qui détenait la maillot à jaune depuis Brest, rétrograda au classement général, ayant perdu au cours de l'étape d'hier près de cinq minutes. Le Luxembourgeois Frantz, ne put malgré tous ses efforts rejoindre les six fuyards, et termina la course en compagnie de Boinot.
 Un autre Belge, Verdyck, talonna le vainqueur de Van der Veken et se plaça en ce moment l'un des concurrents les plus sérieux pour Bottechia. Nous serons définitivement fixés sur ses possibilités à l'issue des étapes pyrénéennes.
 Le Rouennais OMER HUYSE est superbe d'allure et de tenue. Il journala depuis le début, des courses très régulières, et nous sommes certains que ce vaillant routier, n'a pas dit son dernier mot.
 François Pélissier n'a pas été hier, très heureux. Il fut victime de nombreuses crevaisons, et termina à 29 minutes des premiers. Nous espérons pourtant que le grand Français n'est capable des plus beaux exploits et nous pouvons encore lui faire confiance.
 Et maintenant, attendons la journée de mercredi, car la huitième étape s'annonce fertile en émotions. De sérieux obstacles se dressent sur son parcours, et les fameux cols d'Orquibay, d'Aubisque, de Tourmalin, et de Peyresourde créent sûrement quelques déboires.
 Nous entrerons dans la phase décisive du «XXV^e Tour de France. Les Pyrénées en a jugés sans indulgence sans parler l'Qui premier, les franchira sans défaillance ? — P. E.
 (VOIR LA SUITE, EN RUBRIQUE «VIE SPORTIVE»)



AUX SABLES D'OLONNE
 Sellier et Frantz entre les reines des Sables d'Olonne

Comme au cinéma...
 La femme du « roi du cuivre » séquestrée par un étudiant est délivrée par la police
 New-York (via Londres), 29 juin. — On annonce de San-Francisco qu'un étudiant de cette ville a été arrêté sous l'inculpation d'avoir extorqué de l'argent à M. Jackling, « le roi du cuivre ».
 Le jeune homme, nommé Baker, régnait à attirer Mrs Jackling dans un faubourg désolé en lui disant que sa sœur avait été grièvement blessée dans un accident.
 Un complot téléphonique au milliardaire, lui annonçant le rapt de sa femme et lui ordonnant de remettre 10.000 livres sterling à un conducteur de taxi qui attendait devant son bureau, faute de quoi, les plus effroyables tortures seraient infligées à Mrs Jackling.
 Le « roi du cuivre » commença par avertir la police qui lui conseilla de remettre la rançon au conducteur de taxi, lequel serait pisté par deux détectives. C'est ainsi que les filiers purent mettre la main, une heure plus tard, sur Baker et délivrèrent Mrs Jackling.

LES CONGRÈS
 LES PHARMACIENS À TOULOUSE

Toulouse, 29 juin. — Le Congrès national des pharmaciens a terminé ses travaux. Il a émis les vœux:
 1° En faveur de l'Association confédérale des pharmaciens français qui verse 20.000 francs à la famille de ses membres décédés; 2° pour la création d'une Fédération nationale des Sociétés pharmaceutiques de Secours mutuels; 3° en faveur des projets de loi sur les brevets, les marques de fabrique et la propriété commerciale; 4° pour l'application de la loi sur les soins à donner aux réformés; 5° en faveur du maintien du concours des pharmaciens à l'Etat, aux départements et aux bureaux d'assistance pour venir en aide aux victimes de la guerre.
 Les congressistes se sont rendus à Luchon et Superbagnères, où des réceptions sont préparées en leur honneur.

LES MINEURS À CARMAUX
 L'unité syndicale. — La nationalisation des mines. — La loi de huit heures

Carmaux, 29 juin. — Le Congrès de la Fédération des travailleurs du sous-sol a pourvu dans la matinée ses travaux.
 Le vœu sur l'unité syndicale
 M. Fargal a fait adopter sur l'unité syndicale, le vœu suivant:
 « Le Congrès des mineurs, fidèle à son désir permanent de regroupement de toutes les forces ouvrières dans le sein d'une C.G.T. et d'une internationale unique, pour faire face à tous les événements réactionnaires qui se manifestent dans le pays, confirme les résolutions de congrès fédéraux de Metz et de Paris, ainsi que celles des congrès fédéraux qui sont susceptibles de réaliser l'unité et les sections socialistes la désirent réellement ».
 Ce vœu indique que les congressistes demandent l'unité à la base par la rentrée des unités sectionnaires au sein de la Fédération confédérée.
 La nationalisation des mines et la loi de 8 heures
 Les délégués ont entendu ensuite la lecture du rapport sur la nationalisation des mines et sur la loi de huit heures.
 Le Congrès a adopté une résolution demandant que la Fédération poursuive le projet de nationalisation sur les 8 heures, les délégués ont adopté un vœu demandant que le Gouvernement prenne les mesures nécessaires pour assurer le respect absolu et l'application intégrale des 8 heures.

UN VIOLENT TREMBLEMENT DE TERRE AUX ETATS-UNIS

Une violente secousse
 Une dépêche de Helena (Montana), annonce que de nouvelles secousses sismiques se sont produites à Montana, augmentant les dégâts matériels. On ne signale aucune victime.
LE CHAUFFEUR BAJOT VA ASSIGNER M. LEON DAUDET EN COUR D'ASSISES
 Paris, 29 juin. — On sait que le 12^e Chambre correctionnelle s'était, le 20 juin dernier, conformant à la demande de M. V. Gaudel, déclaré incompétente dans le procès en diffamation intenté à M. Léon Daudet par le chauffeur Bajat. M. Daudet avait à la Cour d'appel, et défendeur de Bajat, a annoncé, aujourd'hui, au Palais, qu'il s'agit d'allait assigner M. Léon Daudet en Cour d'assises.